



5 Jahre SwissDRG

Perspektive Krankenversicherer

Rudolf Bruder | Verwaltungsratspräsident

Neues Tarifsysteem...

- hat Anlaufphase gebraucht, sich aber bewährt
- hat Leistungstransparenz ohne Qualitätseinbussen gebracht
- wird nie perfekt für alle Eingriffe sein, sodass Tarifpartner immer gefordert sind, konkrete Lösungen vor Ort zu finden
- führt vielleicht zu Spezialisierungen
- ist sehr differenziert

**Differenzierung
hat ihre
Grenzen, wir
wollen ja keinen
TARMED im
stationären
Bereich**

Neue Finanzierungsregeln haben...

- Finanzflüsse transparenter werden lassen
- Baufirmen & Architekten glücklich gemacht
- gemeinwirtschaftliche Leistungen (was auch immer das sein mag ...) in manchen Kantonen explodieren lassen
- ungleiche Finanzierung von ambulant & stationär in den Fokus gerückt
- Kantone in Tarifverhandlungen eingreifen lassen

uns letztlich zur Frage geführt: alles dual oder alles monistisch finanzieren?

Spitalplanung:

Alles bleibt beim Alten, also vorwiegend strukturerhaltend

Neues Waldhotel auf dem Bürgenstock

Gesundheitsdirektorin will Reha-Bewilligung



Zürcher Stadtpitäler Triemli und Waid

Düstere Prognosen und eine haarsträubende Fehlkalkulation



5 Jahre Swiss DRG sind 5 Jahre Verschärfung kantonaler Rollenkonflikte



Danke

Rudolf Bruder
Verwaltungsratspräsident
Einkaufsgemeinschaft HSK AG